

COMMUNIQUÉ DE PRESSE 14 mars 2023

La FHP Sud-Est et la FEHAP PACA affichent aux côtés de la FHF PACA une volonté régionale de cercle vertueux pour tous en matière de rémunération de l'intérim médical et appellent leurs adhérents à la plus grande solidarité territoriale

A la suite du Communiqué de presse de la **FHF PACA** en date du 08/03/2023 ([lire le communiqué](#)), la **FEHAP PACA** et la **FHP sud-est**, qui représentent respectivement les établissements de santé privés à but non lucratif et les établissements de santé privé commerciaux, ont choisi de **réaffirmer leur totale solidarité avec les établissements de santé publics et leur soutien concret**.

Bien que non concernés par l'application de l'article 33 de la loi « Rist » fixant un plafonnement de la rémunération de l'intérim médical, FEHAP PACA et FHP Sud Est dénoncent aussi de longue date des **dérives de l'intérim dans le secteur de la santé**, inflationnistes et facteurs de déstabilisation des organisations hospitalières et territoriales.

L'ARS PACA va travailler dans les prochains jours avec les fédérations régionales afin d'anticiper les situations critiques qui pourront se présenter ici et là, en particulier dans les services d'urgences, les maternités, les services de psychiatrie ou encore les blocs opératoires.

En effet, les établissements de santé, publics et privés, assurant une permanence des soins dans plusieurs spécialités ; les établissements publics qui seront transitoirement impactés devront pouvoir s'appuyer sur **une solidarité territoriale très opérationnelle**.

Solidarité et coordination territoriale intelligente doivent être les maîtres-mots des organisations pour assurer l'accès et la continuité des soins à nos concitoyens.

FHF PACA, FEHAP PACA et FHP sud-est soulignent que les établissements de santé, publics et privés, ont la volonté de s'engager ensemble pour trouver les organisations de cette solidarité territoriale et pour orienter les patients dans les meilleures conditions.

Les 3 fédérations vont veiller à une articulation étroite des acteurs de santé et **appellent donc fortement leurs adhérents à tenir une position alignée**.

Le **système de santé a besoin qu'on s'attaque en même temps et partout à toutes les nombreuses causes de son essoufflement. Moraliser les pratiques d'intérim et rétablir l'équité sociale en termes de rémunérations, c'est traiter une de ses causes**.

Contacts presse :

FEHAP PACA : Paca@fehapa.fr

FHP Sud Est : fhpsudest@fhp-se.fr

FHF-PACA florence.arnoux.fhf-paca@ap-hm.fr